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 ATRAÇÃO

Página 06

O ‘Natal Cheio de Luz’ de Formosa 

Poder cumpre seu pa-
pel de representar e fis-
calizar o Executivo. Em 
2022, além de legislar 
conseguiu estruturar o 
município com aquisição 

de veículos e diversos re-
querimentos junto a pre-
feitura e Governo do Es-
tado. O presidente Luiz 
Carlos de Araújo Valen-
te, lembra do desafio de 

legislar e representar a 
população diante da falta 
de comprometimento do 
Executivo municipal.  

Câmara de Alvorada mantém
 harmonia com  Executivo e população 

Estátua do Cristo 
em Formosa 

precisa urgente de 
estrutura e reparos 

A prefeitura, seguindo a tradição de 
anos anteriores, instalou na Praça 
Rui Barbosa o ‘Natal Cheio de Luz’, 

com decoração natalina profissional, 
barracas e apresentações de ballet, corais 
e teatro. Página 05

 NECESSIDADE

O bispo diocesano, Dom Adair José Guimarães, o 
proprietário dos terrenos onde está instalado o mo-
numento, D`Artagnan Costamilan, vereador Eliton 
de Paiva, além de uma representante da prefeitura, se 
reuniram em dezembro para tratar da restauração e 
urbanização da área. Página 04

 UNIÃO

O presidente Weliton Luiz do Amaral, reeleito para mais um biênio na gestão 
da casa, esclarece que o êxito nos últimos dois anos é fruto de uma grande parceria 
com todos os nove vereadores e também com a prefeita Iolanda Holiceni Moreira 
dos Santos e o deputado diplomado Alessandro Moreira. 

Legislativo de Posse consegue
melhorar estrutura do município

 TRABALHO

Página 06

 A grande árvore da praça fica ainda mais bonita 

Cristo receberá cuidados 

Câmara de Posse. Trabalhando e fiscalizando

Presidente Weliton, e servidores engajados 
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DESFAÇATEZ 
Uma coisa precisa ser dita sobre os vereadores 

enrolados na Justiça, com acusações, investiga-
ções, prisões e condenações. Eles são os mais 
articulados entre os 19 vereadores da Câmara de 
Formosa. Conseguem ser denunciados, presos, 
afastados, condenados, desmascarados e mesmo 
assim, voltam com a mesma fisionomia de quem 
se mostrava sério. É uma arte. 

ISOLAMENTO 
Formosa chega no final desse ano com sua 

classe política, destroçada e totalmente mal avalia-
da. Os resultados da eleição de outubro e novembro 
com a não eleição de ninguém da cidade, e a vitória 
nos dois turnos de Jair Bolsonaro no município, co-
locam a cidade em situação de escanteio perante 
os governos do Estado e Federal.

JOGADA 

O vereador Luziano Martins, que já ocupou a 
presidência da Câmara de Formosa, bem que tentou 
voltar a ser presidente na eleição da mesa diretora 
no dia 15 de dezembro. Usando de esperteza, o 
vereador do Bezerra apresentou apenas seu nome 
para a disputa, deixando de lado a composição 
completa da chapa. Ele não tinha os outros quatro 
nomes exigidos para a disputa, contrariando o 
regimento interno e a legislação.

 
DISSIDÊNCIA 

Luziano, vereador da base do prefeito Gustavo 
Marques, se aliou à oposição e segundo colegas 
seus, passou a prometer que se caso fosse o es-
colhido para presidir a casa em 2023, pautaria 
qualquer denúncia de cassação do mandato de 
Gustavo.

CONTÁGIO 
Ver a vereadora e delegada de polícia, Fernanda 

de Lima, apoiar e votar, na eleição da mesa diretora 
da Câmara de Formosa na chapa arquitetada pelo 
“Bonde do Camburão”, chamou a atenção. Política 
faz coisa! 

INTERESSES 
E por falar em vereador de oposição. Esse final 

de ano mostra que os seis, sete ou oito opositores, 
não conseguiram se unir em torno de uma chapa 
para disputar a mesa diretora da casa. Por outro 
lado, o prefeito não conseguiu unir sua base aliada 
na câmara que também se dispersou 

VAGA 
O passado político, tanto recente como distante 

de Formosa, mostra que a existência de um ou dois 
líderes políticos já foi positivo para o município e 
sua população. As pessoas, quando necessário, 
tinham a quem recorrer e invariavelmente eram 
atendidas. Hoje, nesse momento, Formosa, sem 
lideres, está solta no cenário político e administra-
tivo do Estado, e sua gente sem ter a quem recorrer 
na cidade, em Brasília e Goiânia.   

 PARALISIA 
A importante e necessária duplicação da BR-020 

em Formosa que está paralisada e sem previsão de 
retomada das obras é quase um caso sem solução. 
Sem ninguém para defende-la no Governo Federal 
a obra já está praticamente no esquecimento das 
novas autoridades de Brasília. 

INDIFERENÇA 
O deputado federal José Nelto/PP, que rece-

beu em Formosa 5.795 votos nas eleições desse 
ano, onde foi o mais votado, demonstra que não 
quer muita coisa com o município. Brigado com o 
prefeito, abandona seu eleitorado e vira as costas 
para uma das mais importantes cidades do Estado.

CONVERSA 
José Nelto, que passou dois anos dizendo que 

iria transferir seu título de eleitor para Formosa, 
e que seria candidato a prefeito em 2024, parece 
que mudou de ideia e passou a querer distância. 

BERÇO 
Formosa tem vários filhos ilustres vivos. O mais 

velho deles, o ex-ministro da Aeronáutica, Lélio 
Lobo, mora em Brasília com seus 96 anos.  Entre 
os mais jovens, Formosa já produziu juízes e juízas 
estaduais e federais, grandes empresários e seus 
bilhões de reais e agora uma procuradora federal 
que se tornou secretária do Governo de São Paulo. 
A cidade sede de inúmeras faculdades, precisa de 
mais filhos assim. 

TOLERÂNCIA 
O formosense, como todo brasileiro é um eterno 

insatisfeito com quase tudo e “reclamão”.  Sobre a 
situação do Hospital Estadual de Formosa/HEF, que 
está em fase de ampliação e reforma, para se trans-
formar em uma das maiores unidades de saúde do 
interior goiano, as reclamações são constantes em 
redes sociais.  O cidadão não quer entender que 
reforma predial causa mesmo transtornos. 

EXEMPLOS 
É comum ver em Goiás, políticos, principalmente 

aqueles que estão no mandato, afirmarem que o Es-
tado tem uma das saúdes mais modernas do país. 
Mas no momento em que precisam de tratamento 
médico, e alguma cirurgia, a primeira providência é 
pegar um avião rumo a São Paulo ou Rio de Janeiro. 

REVOADA 
Na Prefeitura de Formosa, no momento, a ocu-

pação de cargos de secretários está oscilando. Em 
algumas secretarias, nem mesmo os servidores 
sabem ao certo quem é o titular. Tudo isso graças 
aos reajustes que o prefeito Gustavo pretende fazer 
a partir de janeiro, segundo ele.

MODA 
Mais um vereador de Formosa passa a usar a 

tão indesejada e conhecida tornozeleira eletrônica. 
Welio que havia ficado 29 dias preso em um pre-
sidio da capital e 180 dias afastado do mandato, 
agora teve que colocar o aparelho na perna

FANFARRÃO 
Por duas sessões consecutivas, nas sessões dos 

dias 14 e 15 de dezembro, Welio quis desabafar, 
usando a palavra em hora imprópria durante duas 
importantes votações, para dizer que o Ministério 
Público invadiu a sua casa e que um delegado disse 
a ele que a Polícia Civil não tem nada contra ele. 
Se enganou. A Justiça continua cobrando. 

DESCRÉDITO 
Vereador de Formosa é assim. Quanto mais fala 

e tenta mostrar seriedade e honestidade, mais 
tem a explicar. Com o microfone na mão, durante 
as sessões, pode falar o que quiser. Mas quando 
a sessão acaba, o que fala mais alto são os fatos. 
Nessa situação estão pelo menos cinco vereadores. 

CONDIÇÃO 

Em Formosa é grande a quantidade de moradores 
de rua. São pessoas que há anos estão nessa situa-
ção. Jovens que se tornaram adultos morando nas 
ruas e esse número aumenta a cada final de ano. A 
quantidade de pessoas nessa situação chama a aten-
ção e coloca a cidade entre as que mais apresentam 
essas situações no Estado. 

SOCIAL 
A prefeitura possui estrutura de atendimento e 

mantem o serviço de acolhimento público, com abrigo 
noturno e refeições. Mas diante do grande número de 
pessoas assim, parece que o atendimento realizado 
não está sendo suficiente.

DESDOBRAMENTOS 
2023 promete ser ainda mais movimentado para 

políticos, pessoas e empresários ligados ao poder pú-
blico. Se depender do MP, ainda muita agua vai rolar. 
Além das investigações em andamento e das ações 
em curso, vem pela frente novas denúncias e mais 
envolvimentos no desvio de dinheiro público. 

CONCRETO 
Com a concretização das obras da sede do Ministé-

rio Público de Formosa no Parque Laguna – obra está 
quase pronta – as ações do MP serão turbinadas, já 
que mais estrutura e espaço significará mais ações e 
resultados. 

DECADÊNCIA 
Mais uma decoração natalina na principal praça 

de Formosa – Rui Barbosa. Essa praça, novamente 
chega a um final de ano sem melhorias e recuperação. 
Sem grama e jardim o que se vê é lama nos canteiros.

RESULTADOS 
E a Câmara dos Dirigentes Lojistas/CDL de For-

mosa? Que chega em um novo final de ano sem 
campanhas e incentivos que estimule as compras e 
consequentemente aumente as vendas da classe. Há 
muito tempo a entidade tem deixado a desejar, sem 
promover ações que incrementem o comércio.  

DESVIOS 
A CDL local, que passou boa parte do ano en-

volvida e apoiando um dos candidatos a presidência 
da República, deixou a desejar em sua real função e 
chega ao final de 2022 com frustrações. 

RECLAMES 
Outra entidade que tem deixado a desejar, quanto 

à sua representação é a OAB / Subseção de Formosa. 
Expert apenas em realizar eventos festivos, a entidade 
tem sido alvo de críticas por parte de uma grande parte 
da classe advocatícia da cidade. 

INAPTOS 
Onde estão os conselhos municipais de For-

mosa? Saúde, Segurança, Meio Ambiente, Cultura 
e Turismo são alguns que desapareceram, apesar 
de continuarem a existir.  Seus representantes não 
voltaram da pandemia e por isso seus setores tam-
bém aparentam deficiências e inoperâncias.    
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residencial, proibição de 
deixar a comarca onde re-
side, recolhimento domici-
liar no período noturno e 
nos fins de semana. Além 

disso, Wélio deverá ser 
monitorado com o uso de 
tornozeleira eletrônica. A 
defesa de Welio impetrou 
habeas corpus junto ao 

Superior Tribunal de Jus-
tiça visando a suspender o 
afastamento do cargo de 
vereador, mas a liminar 
foi negada.  

 LEGISLATIVO

“Joelson Trovão” é eleito presidente 
da Câmara de Formosa para 2023 

Em sessão tu-
m u l t u a d a  e 
com surpresas 

a Câmara de Formosa se 
reuniu no dia 15 de de-
zembro para eleger a mesa 
diretora do ano de 2023. 
Foram apresentadas a cha-
pa 1, composta por apenas 
um membro, o presidente, 
vereador Luziano Martins 
e a chapa 2, composta por 
todos os membros e enca-
beçada pelo vereador Joel-
son Roberto Vaz Santiago. 
Após a eleição o resultado 
proclamado foi de 10 votos 
para chapa 1 e 09 votos 
para a chapa 2.  No entanto, 
a atual presidente Roberta 
Brito, orientada pela asses-
soria jurídica da casa, sus-
pendeu a sessão e questões 
de ordem foram levanta-
das.  Ficou constatado que 
que a Chapa 1 não continha 
todos os membros necessá-

rios e que, não havia tempo 
hábil para a realização 
da inclusão dos referidos 
membros. Neste sentido, 
a presidência da câmara 
desqualificou a Chapa 1, 
por não ter atendido aos 
requisitos objetivos do 
artigo 24 da Lei Orgânica 
do Município, do artigo 
15 do Regimento Interno 
e, baseado no Princípio da 
Autotutela, na Súmula 473 
do Superior Tribunal de 
Justiça e na Súmula 346 do 
Supremo Tribunal Federal 
declarou a Chapa 2 vitorio-
sas no processo eleitoral. 
Assim, a mesa diretora 
2023 será formada por: “Jo-
elson Trovão”, presidente; 
Israel de Assis Alves, vice-
-presidente; Joao Batista 
Cordeiro Mororo Junior, 1º 
secretário; Roberta Brito, 
2ª secretária e Filipe Vila-
rins, 3º secretário.

Câmara não recebe denúncia
contra vereador “Nema”

Justiça determina novo afastamento de 
vereador acusado de corrupção e uso de tornozeleira 

 CONSTRANGEDOR

 ALINHAMENTO

Em um resultado 
apertado a Câmara de 
Vereadores de Formosa 
rejeitou a abertura de 
uma comissão parlamen-
tar de investigação para 
apurar as denúncias de 
corrupção apresentadas 
pelo Ministério Público 
do Estado de Goiás/
MP-GO contra o ex-
-presidente da casa, Aci-
nemar Gonçalves Costa/
Podemos. A denúncia na 
câmara, assinada pelo 
suplente de vereador Al-
miro Francisco Gomes 
o “Miro Bike” expõem 
toda a investigação feita 
pelo MP e as decisões 
que afastaram “Nema” 
que são graves. A câmara 

que vive desde a última 
legislatura uma fase de 
desmoralização pública, 
com prisões, denúncias 
e escândalos, mesmo com 
a oportunidade de con-
sertar parte do estrago 
feito por seus membros 
nos últimos anos, decidiu 
manter no quadro de 
vereadores o ex-presi-
dente, acusado de várias 
irregularidades no trato 
com o dinheiro público. 
A investigação interna 
da câmara foi rejeitada, 
quando oito vereadores 
negaram a abertura da 
comissão que investiga-
ria. Sete foram a favor. 
Na sessão do dia 14 de 
dezembro, a antepenúl-

tima sessão ordinária de 
2022, entre os assuntos 
pautados pela presidente 
Roberta Brito, estava o 
pedido de abertura de 
processo investigatório 
contra Acinemar. Dos 18 
vereadores presentes, 15 
puderam votar se acatava 
ou não. Foram contra a 
investigação e votaram 
para arquivar as denún-
cias os vereadores Israel 
de Assis Alves, Edmundo 
Dourado, Luziano Mar-
tins, Shinayder Frede-
rico de Melo Almeida, 
Welio Antônio da Silva, 
Marcos Goulart, Clesio 
Gomes Santana e a ve-
readora Cátia Rodrigues 
Silva.  

Vereador ficará afas-
tado até 25 de janeiro de 
2023. A partir de um pe-
dido feito pelo Ministério 
Público de Goiás/MP-GO, 
a Justiça determinou que 
o vereador de Formosa 
Welio Antônio da Silva 
“Welio de Iraci”, perma-
neça afastado do cargo por 
mais 41 dias. Ele chegou a 
ficar preso por 29 dias em 

presidio de Goiânia e já 
tinha cumprido 180 dias 
de afastamento do cargo. 
Além dessas medidas a 
Justiça havia determinado 
o sequestro de bens do 
vereador e do empresário 
Eduardo Ramos Pereira 
no valor de R$ 335.994,00, 
individualmente. O valor é 
o mesmo do contrato que 
havia sido firmado pela 

prefeitura com a empresa 
RT Locadora de Veículos 
Ltda., da qual Eduardo é 
proprietário e Wélio era 
“sócio de fato”. Segundo o 
promotor de Justiça Dou-
glas Chegury, titular da 
3ª Promotoria de Justiça 
de Formosa, os réus pra-
ticaram fraude a licitação, 
concussão (quando o ser-
vidor exige vantagem in-
devida), corrupção passiva 
e peculato. Ele afirma que 
o vereador “apadrinhou” o 
empresário para conseguir 
o contrato a ser executado 
ao longo dos anos de 2021 
e 2022, com o objetivo de 
prestar o serviço de trans-
porte de pacientes para 
tratamento em Goiânia. Na 
investigação, foi apurada a 
exigência de pagamentos 
pelo vereador, na execução 
de contratos entre a empre-
sa locadora de veículos e o 
Fundo Municipal de Saúde, 
beneficiando-se de abaste-
cimento de combustíveis 
realizado de forma fraudu-
lenta de veículos diferentes 
dos contratados pelo fundo.

TORNOZELEIRA 
Na decisão do juiz Edu-

ardo Agostinho Ricco, ele 
acata o pedido do MP a 
fim de impedir o uso do 
cargo de vereador Wélio 
Antônio da Silva para in-
fluenciar no depoimento 
das testemunhas vincu-
ladas ao serviço público 
de Formosa. O magistra-
do também determinou a 
manutenção das demais 
cautelares já determinadas 
ao vereador: fiança no valor 
de 10 salários mínimos, 
manutenção de endereço 

 Vereador Joelson, segundo mandato e presidente a partir de 2023

 Vereador afastado Welio. Nova medida judicial

 “Nema”. Ele enfrenta graves denúncias
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 URGÊNCIA

Grupo se reúne para discutir o futuro 
da Estátua do Cristo em Formosa 

O bispo diocesano, 
Dom Adair José 
Guimarães, o pro-

prietário dos terrenos onde 
está instalado o monumento 
do Cristo na entrada Sul de 
Formosa, D`Artagnan Cos-
tamilan, vereador Eliton de 
Paiva, filho da religiosa, Leana 
Campos de Paiva, responsável 
pela construção da estátua, 
além da advogada Raiana Viei-
ra Ribeiro, representante da 
Procuradoria Geral do Mu-
nicípio, se reuniram no início 
de dezembro para tratarem da 
restauração e urbanização da 
área onde está o monumento.  
No encontro, realizado na 
Cúria Diocesana, D`Artagnan 
reafirmou a intenção de doar os 
dois terrenos que somam mais 
de 800 metros quadrados para 
a diocese, para que a partir daí, 
possa ser realizada uma forma 
de parceria com a prefeitura, 
para que o local passe a ser 
mantido limpo, iluminado e 
com segurança.

Instalado em 2014 o Cristo 
de Formosa, passou a ser um 
dos atrativos turísticos da ci-
dade. Nesses oito anos, tanto a 
estátua como suas imediações 
se deterioraram e sem manu-
tenção e cuidados, se transfor-
mou em local ermo, deserto e 
descampado, sem habitantes, 
que causa medo e insegurança. 
Da reunião, saiu o consenso de 
que as melhorias são urgentes 
e necessárias e que a procura-
doria do município irá receber 
uma minuta de acordo para que 
se viabilize os investimentos. O 
empresário dono do imóvel, es-
clareceu que tanto o monumen-
to como o acesso a ele precisam 
ser definidos, explicando que 
a Rua Beneditina, que leva ao 
Cristo, precisa ser terminada 
e pavimentada. O vereador, a 
representante da prefeitura e 
o bispo, concordaram na união 
de forças para que se resolva 
a situação. Em janeiro, nova 
reunião será realizada para que 
o assunto possa avançar.  

Casal empresário de 
Formosa mantém 

tradição na doação 
de cestas de Natal 

Ex-vereador Wenner tem atuação em equipe de 
transição do presidente diplomado Lula 

A formosense Natalia Resende é anunciada 
como secretária no futuro Governo de SP  RETORNO

O Grupo Costamilan, dirigido pelo casal D`Artagnan e 
Angelita é o responsável por fazer com que milhares de crianças 
carentes do município recebam a cada ano em suas casas uma cesta 
de Natal com brinquedos, bombons, panetone e outros intens. 
A distribuição dessas cestas de Natal oferecidas pelo casal de 
empresários já é tradicional em Formosa e chama a atenção pela 
forma de como são distribuídas, com as participações da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento Social, instituições religiosas, 
como a Catequese da Catedral, Jornal Tribuna News e a Polícia 
Militar do 16ª Batalhão. D`Artagnan fala que são dois trabalhos 
distintos. Um é a empresa montar e disponibilizar as cestas prontas 
e o outro são as pessoas quem vão entregar nas casas de crianças 
carentes. Angelita diz que é preciso agradecer especialmente aos 
parceiros e parceiras que colaboram para que seja possível realizar 
este evento e cita suas funcionárias que ajudam na montagem das 
cestas, bem como as pessoas de Caroline Marques, Alcinea Barros 
Santana, Fernando Samuel, Paulo Trindade, Jânia Stroschon, 
Juliana Vaz, Leila Macedo, Elaine Melo, Jander Paulo de Sousa, 
Wenner Patrick, Nivaldo Falcão, Sebastião Divino Vieira, capitão 
Flávio Pacheco e outros.

 COMPETÊNCIA

O governador eleito de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas/Repu-
blicanos, anunciou os nomes que 
farão parte de seu governo para 
compor o secretariado do Estado 
a partir do ano que vem.  Entre 
os titulares das secretárias no 
Palácio dos Bandeirantes está a 
procuradora federal Natalia Re-
sende Andrade Ávila, escalada 
para ocupar a ‘super secretaria’ 
de Infraestrutura e Meio Am-
biente, que também vai incor-
porar a atual pasta de Logística 
e Transportes. Filha de Mônica 
Resende (Academia MN) e neta 
do médico Sebastião Resende é 
graduada em Direito e Engenha-
ria Civil.  Natalia é procuradora 
federal e foi consultora jurídica 
no Ministério da Infraestrutura. 
Também é professora na PUC 
Minas e doutorando em recursos 

hídricos. Atuou na coordenação 
da Câmara Nacional de Infraes-
trutura e Regulação e esteve com 
Tarcísio na Secretaria Especial 
do Programa de Parcerias de In-
vestimentos durante o governo 
do ex-presidente Michel Temer. 
Segundo Tarcísio, Natalia au-
xiliou na estruturação de “uma 
centena de leilões”. Ela foi a 
primeira mulher anunciada para 
o secretariado em São Paulo. A 
nova secretaria vai comandar, 
por exemplo, estruturas como 
a Sabesp/Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado de São 
Paulo, a Cetesb/Companhia 
Ambiental do Estado de São 
Paulo e o DER/Departamento 
de Estradas de Rodagem. A 
nova secretária terá em mãos 
um orçamento de cerca de R$ 
18 bilhões. 

 PARTICIPAÇÃO

Wenner Patrick de Sousa, 
ex-secretário de Cultura do mu-
nicípio de Formosa, ex-vereador 
por dois mandatos, suplente de 
deputado federal e ex-candidato 
a prefeito, desde o início de 2021 
atua como assessor parlamen-
tar na Câmara dos Deputados 
em Brasília.  Ele é secretário 
estadual do Partido Socialista 
Brasileiro/PSB em Goiás. O 
PSB fez parte da coligação que 
elegeu Luiz Inácio lula da Silva/
PT. Em Formosa, consegui em 
2022 destinar emeda parlamen-
tar no valor de R$ 200 mil, be-
neficiando o Lar dos Idosos São 
Vicente de Paulo, além de outras 
emendas do mesmo valore para 

municípios do Nordeste goiano. 
Wenner explica que a política 
social do novo governo de Lula 
irá contemplar os mais desam-
parados e que projetos como 
o banco de alimentos e outros 
de impacto nas comunidades 
carentes de Formosa e região 
serão possíveis a partir de 2023. 
A atuação de Werner, por meio 
do partido, junto a equipe de 
transição do futuro governo, 
segundo ele, passa pela apresen-
tação de demandas e soluções 
que beneficie o Estado e princi-
palmente o Nordeste goiano, que 
deu a Lula a grande maioria dos 
votos em praticamente todos os 
municípios. 

 A estátua está quebrada na sua base Monumento sob risco de desmoronar 

Angelita e Caroline. Parceria no social
Natalia. Cargo de primeiro escalão em São Paulo

Colaboração na entrega 

 Wenner. Trânsito em Brasília 

 Empresários e militares no trabalho de ajudar os mais carentes
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 REALIZAÇÃO

Formosa promove ‘Natal Cheio de Luz’ 

Cabeceiras chega ao final de 2022 comemorando e inaugurando
 DESENVOLVIMENTO

Cabeceiras conclui o ano 
e 2022 com saldo de grandes 
obras, eventos e comemora-
ções. O Natal e Ano Novo, 
segundo o prefeito Everton 
Francisco de Matos o “Tuta” 
e a secretária municipal de 
Promoção Social, Trabalho 
e Habitação, Rita Pereira de 
Sousa Matos são históricos. 
O saldo positivo do trabalho 
desenvolvimento ao longo 
do ano tem em dezembro o 
reforço do Laguinho Verea-
dor “Zito” que antes da inau-
guração foi ornamentado 
para as festas natalina e ré-
veillon. Segundo o prefeito 
a inauguração do laguinho, 
localizado no entroncamen-
to da Avenida Brasília e 
Rua Ribeiro dos Santos, no 
Centro da cidade, será reali-
zada no dia 31 de dezembro 
e que até lá, tudo vai estar 
pronto. O local já recebeu 
em dezembro milhares de 
crianças acompanhadas dos 
pais e responsáveis para 
receberem presentes e se di-
vertirem nos brinquedos in-
fláveis, pula-pula e piscina de 
bolinhas. A primeira-dama e 
secretária Rita Matos, desta-
cou que os brinquedos doa-
dos, foram disponibilizados 
por meio de parceria entre 
a administração municipal, 
Câmara de Cabeceiras e Or-
ganização das Voluntárias 
de Goiás/OVG do Governo 
do Estado. ”Tuta” explica 
que os investimentos feios 
na obra e na decoração são 
atrativos para a população 
e visitantes. Ele afirma que 
Cabeceiras vive um novo 
momento.  

A Prefeitura de 
Formosa,  se-
guindo a tradi-

ção de anos anteriores, ins-
talou na Praça Rui Barbosa 
o ‘Natal Cheio de Luz’, com 
decoração natalina profissio-
nal, iluminando a principal 
praça da cidade. A decoração 
serve de atrativo turístico e 
atrais milhares de pessoas de 
Formosa e cidades vizinhas 
durante as comemorações do 
Natal e Ano Novo. No mês de 
dezembro, inúmeras atrações 
com ballet, corais musicais e 
grupos de teatro estão pro-
gramadas e se apresentam no 

palco montado na praça. Pa-
ralelo aos eventos e decoração 
a prefeitura realiza também a 
distribuição de brinquedos do 
'Natal do Bem' doados pela 
Organização das Voluntárias 

de Goiás. O prefeito Gustavo 
Marques e as secretárias 
de Desenvolvimento Social, 
Caroline Marques e de Edu-
cação Sizélia Abreu, partici-
param dos eventos.

Prefeito Gustavo e Caroline Marques com o Papai Noel Encenação da Sagrada Família  Parte da decoração

Equipes da Educação e Desenvolvimento Social 

A chegada do símbolo maior do Natal 

Prefeito “Tuta”. Muito trabalho e reconhecimento População compareceu no evento em dia chuvoso Iluminação do lago em novo atrativo

Poucos detalhes para conclusão 
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 ATUAÇÃO

Câmara de Posse cumpre seu papel de 
representar e fiscalizar o Executivo local 

Em 2022 Legislativo além de legislar conseguiu melhorar a estrutura do município com aquisição de 
veículos e diversos requerimentos junto a prefeitura e Governo do Estado  

O Poder Legislativo 
do município de 
Posse, chega ao 

final de 2022 apresentando uma 
relação de serviços prestados à 
população e atuação parlamen-
tar positiva, segundo o vereador 
Luiz Carlos de Araújo Valente, 
o “Lukinha”, presidente da casa.  
Na sua prestação de contas de 
final de ano, Luiz Carlos falou 
do desafio de legislar e repre-
sentar a população diante da 
falta de comprometimento do 
chefe do Executivo municipal.  
O presidente destaca a união na 
câmara, entre servidores e os 
treze vereadores, além da sinto-
nia nos trabalhos, situação que 
a décadas não acorria em Posse, 
afirma. “Lukinha” esclarece que 
todos os vereadores somam no 
desenvolvimento do município e 
trabalham no sentido de repre-
sentar a comunidade e na busca 
de emendas parlamentares em 

Brasília e Goiânia. Ele esclarece 
que uma das grandes preocupa-
ções na Casa de Leis é a geração 
de renda e emprego. Em 2022 
foram inúmeros requerimentos 
ao prefeito e Governo do Esta-
do. O presidente comenta algu-
mas solicitações não atendidas 
pelo prefeito como a redução no 
valor do IPTU e demais impos-
tos no montante de 40% e entre 
outras uma linha de ônibus en-
tre os povoados Barbosilandia, 
Atoleiro Rodovilândia e Nova 
Vista. 

TRABALHO - Entre os 
requerimentos feitos pela câ-
mara junto a prefeitura, tam-
bém estão as reformas da feira 
coberta e fábrica de farinha no 
Povoado de Trombas e a insta-
lação de reservatórios de água 
em várias regiões da zona rural. 
No Governo do Estado, foram 
solicitados transporte no Colé-
gio Militar Dom Prudêncio, re-

querimento para a contratação 
de psiquiatra e fonoaudiólogo 
para o Hospital Municipal, re-
cuperação de estradas vicinais. 
A aquisição de veículos também 
foi uma conquista, Onix, Cru-
ze e uma Van, adquirida com 
recursos próprios, capacidade 
para 15 passageiros e doada 
para a secretaria municipal de 
Saúde no transporte de pacien-
tes. Importante providência 
tomada pelo presidente, foi o 
requerimento feito a senado-
ra Kátia Abreu/PP-TO, que 
disponibilizou recursos para 
a aquisição de cinco tratores 
e implementos, que já foram 
licitados e serão entregues aos 
produtores do município. Outra 
conquista foi a aquisição de um 
terreno em frente ao prédio da 
câmara, na Rua Robson Ricardo 
Rodrigues Barbosa, Centro, 
para a construção de um novo 
plenário e novas dependências 

Presidente da Câmara de Alvorada
investe em transparência e estrutura 
Harmonia entre vereadores e Poder Executivo beneficiam população 

que melhorem os atendimentos. 
A compra da área foi possível 
com a economia do duodécimo 
da câmara, possibilitando o 

pagamento a vista.  “Lukinha” 
destaca que se algo não funcio-
nou na prefeitura, não foi por 
falta de atuação da câmara de 

vereadores, que desde janeiro 
de 2021, vem cobrando provi-
dências e apontando soluções 
ao Executivo. 

 TRABALHO

As mudanças registradas 
na Câmara de Vereadores de 
Alvorada do Norte podem ser 
notadas já na sua sede, na Rua 
José Antônio Sevilha no Bairro 
Ipiranga. Totalmente restrutu-
rado o prédio está sendo amplia-
do e recebendo novos espaços. 
O presidente Weliton Luiz do 
Amaral, eleito em 2021 e reeleito 
para mais um biênio na gestão 
da casa na sessão ordinária do 
dia nove de dezembro, esclarece 
que o êxito e resultados positivos 
nos últimos dois anos é fruto de 
uma grande parceria com todos 
os nove vereadores e também 
com a prefeita Iolanda Holiceni 
Moreira dos Santos e o deputado 
diplomado Alessandro Moreira. 
Ele diz que a mesa diretora e 
todos os servidores, incluindo 
os setores operacional, jurídico 
e contábil, têm papel impor-
tante no sucesso do Legislativo 
municipal. Na sua prestação de 
contas anual, Weliton Luiz enu-
mera aquisições e conquistas que 
ajudaram no bom andamento 
da casa e no desenvolvimento 
do município. Ele explica que a 
economia mensal, feita com as 
sobras dos recursos do duodéci-
mo, a câmara conseguiu devolver 
ao município mais de R$ 100 mil, 
graças ao planejamento financei-
ro, e também comprometimento 
com o dinheiro público da equipe 

de trabalho, vereadores e mesa 
diretora. 

ESTRUTURA - O presi-
dente destaca que procura uma 
gestão baseada na transparência 
e na boa gerência orçamentária 
e que todas as entradas e saídas 
de dinheiro estão publicadas 
no portal da transparência da 
câmara. O Poder Legislativo de 
Alvorada se modernizou nos 
últimos dois anos com a aquisi-
ção de bens e serviços. Weliton 
enumera aquisição de um veículo 
Tracker 1.2 Premier, ano 2022, 
modelo 2023, no valor de R$ 
147 mil com pagamento à vista. 
Além do carro, vários outros 
itens e utensílios foram adqui-
ridos. São computadores novos 
e tecnologias de informação, e 

sistemas de informática que pas-
saram a agilizar o servido parla-
mentar. Outra preocupação é a 
pontualidade no pagamento da 
folha de pessoal e as obrigações 
patronais dos servidores. Sobre 
a reforma e ampliação em anda-
mento da câmara o presidente 
explica que o investimento tem 
o acompanhamento do Tribu-
nal de Contas dos Municípios/
TCM, que orientou no sentido 
de que a obra deveria ser licita-
da por meio da prefeitura. Ele 
destaca que dentro da parceria 
entre os poderes, para execução 
da obra, a câmara devolveu do 
duodécimo orçamentário em 
2021 a quantia de quase R$ 
105 mil e mais R$ 160 mil do 
duodécimo de 2022. Assim o 
Legislativo local devolveu para 
a prefeitura a quantia de quase 
R$ 265 mil par a realização da 
obra. Weliton Luiz diz que os 
desafios para os anos de 2023 e 
2024 serão conduzidos no dia a 
dia do Legislativo com firmeza 
e seriedade e reafirma que a 
parceria entre os poderes e a 
comunidade serão mantidos.

Plenário da casa em dia de sessão

 União de todos em prol do desempenho 

 Entrega do veículo novo

 Sessão ordinária da câmara Luiz Carlos, presidente

Alvorada tem ano positivo e 
fecha ciclo com presentes e luz 

 REALIZAÇÃO

Alvorada do Norte chega 
no final de 2022 com uma rela-
ção de benefícios e obras jamais 
vistos na história do município. 
São investimentos em todos os 
setores da vida pública, imple-
mentados pela prefeita Iolanda 
Holiceni Moreira dos Santos e 
sua equipe de trabalho, que estão 
proporcionando a Alvorada o 
fortalecimento do título de cidade 
polo na microrregião de sua co-
marca. A união existente entre a 
prefeitura e o Governo de Goiás 
é um dos fundamentos para o 
bom desempenho, esclarece a 
prefeita. Na segunda quinzena 
de dezembro, em parceria com a 
Organização das Voluntárias de 

Goiás/OVG, foram entregues 
mais de mil presentes, dentro 
do projeto “Natal do Bem”, que 
garante às crianças a alegria e o 
direito de brincar. “Tudo feito 
com carinho e amor para que as 
crianças recebam esses presentes 
do Papai Noel”, destaca Iolanda. 
Foram entregues bolas, bonecas, 
carrinhos e jogos pedagógicos. A 
prefeita agradeceu a todos que 
puderam participar do evento 

como o vice-prefeito, presidente 
da câmara de vereadores, secre-
tários municipais, servidores e a 
comunidade em geral. Iolanda 
também realizou a cerimonia de 
ativação das luzes de Natal. A 
Praia do Povo e a Praça da Igreja 
Católica no Setor Alvoradinha 
ganharam decoração natalina. 
Nesse evento, também esteve o 
deputado estadual diplomado 
Alessandro Moreira. 

 Alessandro e Iolanda. Desenvoltura 

 Iluminação natalina entregue 

Distribuição de brinquedos

 Equipe empenhada na distribuição Trabalho de ajuda e apoio 

Alessandro Moreira é diplomado
deputado estadual em Goiana 

 MANDATO

Os deputados eleitos, em 
30 de outubro, para a 20ª Legis-
latura da Assembleia Legislati-
va de Goiás/Alego, foram di-
plomados na sede do Tribunal 
de Contas do Estado de Goiás/
TCE, na segunda-feira, dia 19 
de dezembro. A cerimônia foi 
realizada no auditório nobre do 
TCE e contou com convidados 
e profissionais para a diplo-
mação apenas dos candidatos 
eleitos, já os três primeiros 
suplentes de deputados federais 
e estaduais poderão apresentar 
requerimento ao protocolo ge-

ral do Tribunal Regional Eleito-
ral/TER, solicitando o diploma 
a partir de 7 de janeiro de 2023. 

O documento será expedido 
desde que julgadas as respecti-
vas contas de campanha. Os de-
mais suplentes, após terem suas 
contas julgadas, poderão aces-
sar seus diplomas pelo Sistema 
DiplomaNet, os quais serão 
disponibilizados por lote. Entre 
os diplomados no dia 19, estava 
o deputado eleito Alessandro 
Moreira dos Santos, filho do ex-
-deputado “Iso Moreira”, eleito 
com 23.345 votos e que a partir 
de fevereiro próximo, se torna 
o único representante legitimo 
do Nordeste goiano na Alego. 

Ex-prefeito. Primeiro mandato

Van adquirida pela presidência e doada 



7Dezembro/2022n

 DESENVOLVIMENTO

Obras mudam zonas rural e urbana de Guarani 

O m u n i c í p i o  d e 
Guarani de Goiás 
chega no final de 

2022 apresentado resultados 
inéditos em todos os setores 
da administração pública. A 
prefeitura conseguiu durante 
o ano desenvolver políticas e 
parcerias que contribuíram 
para um fechamento positivo. 

O prefeito Janézio Pereira da 
Silva/MDB, chega ao segun-
do ano de mandato lembrado 
algumas das conquistas, entre 
elas o asfalto nas ruas 01 e 02, 
Rua do Lazer e na Avenida São 
Domingos, no Setor Panorama 
II, que são obras importantes e 
há muito tempo esperadas.  Com 
recursos municipais, do Estado 

e Federal a prefeitura investiu 
em galeria de águas pluviais, 
melhorias de estradas e pontes 
que beneficiam todas as regiões 
do município. O abastecimento 
de água também recebeu inves-
timentos com a perfuração de 
poços artesianos e instalação 
de equipamentos para captação 
fluvial, além da aquisição e 
implantação de reservatórios e 
tubulação, resolvendo o proble-
ma da seca em muitos povoados.

HABITAÇÃO -  Uma das 

melhorias em implantação que 
mais chama a atenção na cidade 
de Guarani é o novo setor, Bela 
Vista. São 51 novas casas que 
estão sendo construídas, numa 
parceria entre a prefeitura e 
Agência Goiana de Habitação/
Ageab. As casas estão em fase 
adiantada de construção e já 
no início de 2023, segundo a 
empresa contratada, já deverão 
receber o acabamento. São obras 
importantes e aguardadas pela 
população que colocam o mu-

nicípio em uma nova etapa de 
desenvolvimento. Janézio, ex-
plica que em 2023, seus projetos 

passam pela manutenção do que 
já foi feito e principalmente pela 
viabilização de novos benefícios. 

Administração de 
São João d’Aliança 

volta a ser premiada  

São João d’Aliança encerra ano letivo 
com formaturas e brinquedos 

 VALORIZAÇÃO  CONCLUSÃO

A gestão da prefeita Débora Domingues Carvalhêdo Barros, 
que completa no próximo dia 1ª de janeiro seis anos, tem sido re-
conhecida como eficiente no município, na região e no Estado. No 
final de 2022, durante a 4ª edição do Encontro Anual de Gestores 
Municipais – Desafios e Perspectivas, realizado pela Federação 
Goiana de Municípios/FGM, Débora Domingues recebeu do 
presidente da entidade, Haroldo Naves, a placa de Honra ao Mé-
rito - primeiro lugar no Nordeste goiano - no quesito que avalia 
índices de transparência, educação, social e gestão.  A homenagem 
da FGM, foi a segunda premiação que a prefeita recebeu pelo tra-
balho à frente do Executivo municipal nesse final de ano. Débora 
e São João d’Aliança já haviam recebido a premiação de município 
Destaque Nacional em novembro, durante a segunda edição do 
Prêmio Band Cidades Excelentes, uma iniciativa com a parceria 
do Grupo Bandeirantes de Comunicação e Instituto Aquila, para 
valorizar as boas práticas de gestão, com o objetivo de transformar 
a vida das pessoas. Débora que ainda tem dois anos de mandato 
pela frente, consegue ter transito em Brasília e Goiânia, nos 
gabinetes de autoridades do Executivo e Legislativo.  Segundo a 
prefeita, nesses dois anos que faltam, sua administração continuará 
voltada para resolver problemas e dar melhor qualidade de vida 
para a população. 

O final do ano em São João 
d’Aliança é marcado pelos even-
tos de formatura de alunos nas 
escolas da rede municipal de 
ensino. As turmas do Pré II e 
9°ano do Ensino Fundamental 
da Escola do Forte, encerramen-
to do ano letivo e formatura da 
Escola Ana Maria de Moura, na 
comunidade Pedra de Amolar. 
Encerramento também do ano 
no CMEI Padre Roque e várias 
outras unidades receberam a 
visita da prefeita Débora Domin-
gues, do secretário de educação, 
Ronan Vieira e de toda as equipes 
que compõem a área de ensino 
do município.  Nos eventos a 
prefeitura também entregou 
brinquedos para as crianças 
dessas localidades. Outra for-
matura importante foi realizada 
com os alunos do Programa 
Educacional de Resistência às 
Drogas e Violência/PROERD, 
que segundo a prefeita estão de 
parabéns. Ela agradeceu a Polí-
cia Militar do Estado de Goiás, 
pela realização do programa no 
município.

DECORAÇÃO – distribui-
ção de brinquedos, por meio das 
secretarias municipais na cidade 
e zona rural, marcam o Natal. 

Mais de 2500 brinquedos foram 
entregues apenas dentro da par-
ceria com o Governo do Estado, 
através da Campanha “Natal do 
Bem”. Mantendo a tradição de 

anos anteriores a cidade está 
iluminada com ornamentação 
natalina, com investimentos em 
decoração nas praças do Skate 
e da Matriz. Para a prefeita a 

decoração natalina todos anos 
serve como ponto de visitação 
da população, além de reavivar o 
espírito de Natal e toda a magia 
e encanto que a época traz.

 Prefeito Janézio.  Atuação reconhecida 

 Novo setor em construção

Asfalto, meio fio e sinalizaçãoMelhorias nos acessos da cidade Parceria que viabilizou novo asfalto

Conservação de vias publicas 

 Debora, reconhecimento estadual e nacional 

 Prefeita.  Em um novo Natal da prefeitura Espírito Natalino 

 Grupo de trabalho e ajuda social Crianças sendo presenteadas

 Formandos do Forte  Parceria prefeitura, Policia Militar

 Crianças no caminho certo 

 Casa adiantada e tempo recorde
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 CUIDADOS

Hospital Estadual amplia 
medidas preventivas para evitar 

acidentes com escorpiões

Contas de luz da Enel estão sendo fraudadas
 GOLPE

A Enel Distribuição 
Goiás tomou conhecimento 
de um golpe envolvendo 
fraude no pagamento de 
faturas de energia. O golpe 
envolve a criação de sites e 
perfis falsos que se passam 
pela Enel com o objetivo de 
enganar os clientes, coletar 
dados pessoais e emitir 
documentos de pagamento 
falsos, inclusive via PIX. A 
fraude pode aparecer ainda 
no topo do ranking dos 
buscadores (Google, Bing, 
Yahoo e outros) quando 
o consumidor pesquisa 
algum serviço, como a 
emissão de segunda via de 
faturas, induzindo mali-
ciosamente o consumidor 
a entrar em um ambiente 

falso, onde há a opção de 
pagamento da conta de 
energia por meio de PIX, 
modalidade que não é aceita 
pela Enel Goiás.

 
A DISTRIBUIDORA 

REFORÇA 
RECOMENDAÇÕES 
DE SEGURANÇA: 
 
1.  O site oficial da Enel 

é o https://www.enel.com.
br. Note que, no endere-
ço seguro e verificado da 
Agência Virtual é possível, 
dentro da área restrita após 
o login e senha, emitir a 
segunda via de conta e soli-
citar outros serviços. Nele, 
há indicação de site seguro 
em que aparece o protocolo 
HTTPS no início da URL, 
com um cadeado de prote-
ção. Sites falsos não trazem 
este cadeado e geralmente 
apresentam caracteres sus-
peitos como o “@” (arroba) 
e isto deve ser observado 
pelos clientes.

2. Além do site www.
enel.com.br, a companhia 
também disponibiliza a 
seus clientes seu aplicativo 
oficial Enel, que pode ser 
baixado na Google Play ou 
na Apple Store; o WhatsA-
pp Elena (somente no nú-
mero (21) 99601-9608) e a 
Central de Relacionamento 
(0800 062-0196).

3. A Enel Brasil possui 
perfis oficiais voltados para 
seus clientes nas platafor-
mas Twitter, Facebook e 
Instagram. Nesses perfis, 
a companhia redireciona 
o contato para os canais 
seguros para dar pros-
seguimento a pedidos e 
acompanhamentos.

Para alertar e pre-
venir acidentes 
com animais 

peçonhentos, o Hospital 
Estadual de Formosa/HEF, 
unidade da Secretaria da 
Saúde de Goiás, ampliou 
medidas de recomendação 
e capacitação para identi-
ficação, manejo e contro-
le nos ambientes que são 
propícios a essa ocorrência. 
O período do verão, entre 
os meses de dezembro a 
março, exige maior cuidado 
em relação aos acidentes 
com escorpiões, pois o cli-
ma úmido e quente é ideal 
para o aparecimento destes 
animais. Entre os meses de 
agosto, setembro e outu-
bro, o HEF registrou mais 
de 70 atendimentos para 
pacientes que sofreram 
acidentes relacionados à 
picada de escorpiões. Em 
observação ao aumento de 
casos, a equipe de Seguran-
ça no Trabalho do hospital 
desenvolveu mais medidas 
de cuidados para prevenção 

com o objetivo de alertar a 
população e os colaborado-
res da unidade. As princi-
pais medidas para evitar as 
ocorrências com escorpiões 
são: manter o ambiente lim-
po e organizado, evitar que 
lençóis e cobertas fiquem 

em contato com o chão, 
verificar calçados e roupas 
antes de usá-los e manter 
as lixeiras sempre fechadas. 
Também é recomendada 
a realização frequente da 
higiene e limpeza dos am-
bientes, uma vez que o lixo 

e os entulhos podem servir 
de abrigo e esconderijo 
para muitos destes animais. 
Essas orientações podem 
ajudar a diminuir o número 
de acidentes e, consequen-
temente, o índice de mortes 
em decorrência dessa causa.

 Infestação do animal é perigosa e causa riscos

Mais um golpe na praça
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 CORRUPÇÃO

"Casa cai" para mais uma turma de Formosa 
 

Justiça e Polícia
miram denunciados

 em busca de 
mais provas 

Mais uma opera-
ção de combate 
a corrupção em 

Formosa foi desencadeada no dia 
16 de dezembro. O Ministério 
Público/MP-GO investigou, 
denunciou e a Justiça da Comar-
ca determinou o cumprimento 
de quinze mandados de busca e 
apreensão e dois de prisão pre-
ventiva contra investigados de 
desvios de recursos públicos que 
segundo o MP, vinha ocorrendo 
neste ano com fraudes a licita-

ções de locação de caminhões. 
Cinco dos mandados de busca 
foram cumpridos em Goiânia. 
Os investigados, e alvos das 
buscas, são as empresas Senda 
Indústria Comércio Serviços 
Eireli e IGM Locação de Veí-
culos e Prestação de Serviços 
Eireli, e também os empresá-
rios Itamar Caetano Monteiro, 
vulgo “Piolho”, Milton Pereira 
Lopes, vulgo “Galo”, Aroldo 
José de Souza Júnior, o “Negui-
nho” Marcus Vinícius de Araújo 
Pereira, vulgo “Gordinho”, Luiz 
Brasil Correa Júnior, Dennis 
Freitas Oliveira e Artur Pereira 
Barbosa. Os mandados de prisão 
preventiva foram expedidos 
contra “Piolho” e “Galo”, que 
conseguiram o deferimento 

de um habeas corpus para não 
serem presos. 

ESQUEMA - Em cerca de 
seis meses de investigação, o 
MP identificou um esquema de 
fraude a licitações que contou 
com o emprego de “laranjas” 
no registro de empresas e uso 
de documentação falsa. São di-
versos delitos como contratação 
fraudulenta da empresa Senda 
pela Companhia de Saneamento 
de Goiás/ SANEAGO para a 
prestação de serviços de forne-
cimento de água potável com 
caminhões pipa no Novo Gama, 
Padre Bernardo e Águas Lindas, 
somente nesse contrato frauda-
do o valor ultrapassa os quatro 
milhões de reais. Em Formosa, 
os contratos celebrados junto à 

Vereador Willian Jorge é o 
prefeito interino de Iaciara

Professora que aparece em vídeo
dizendo que ser homossexual é ‘impuro’ 
é indiciada por homofobia em Posse

 COMPLICAÇÕES

O ex-presidente da Câmara 
de Iaciara, Willian Jorge dos 
Santos, 35 anos assumiu o car-
go de prefeito, após o também 
ex-presidente do Legislativo 
municipal, Cláudio Barros re-
nunciar, logo depois de assumir 
o cargo no Executivo. Willian 
Jorge ficará no comando inte-

rinamente até a posse do novo 
prefeito em eleição suplementar. 
Willian é o terceiro prefeito que 
ocupa a função em 2022, após 
Claudio assumir diante da cas-
sação do prefeito Haicer Lima, 
o “Mano”. Por unanimidade, o 
Tribunal Regional Eleitoral/
TRE-GO cassou o mandato de 

“Mano” e de seu vice, Marcos 
Pereira de Macedo, por capta-
ção ilícita de recursos para fins 
eleitorais. Na representação feita 
pelo Ministério Público Eleito-
ral em 2021, foi sustentado que 
a prestação de contas dos eleitos 
foi desaprovada por diversas 
irregularidades. O MP apontou 
o recebimento de doações de 
origem não identificada ou de 
fonte vedada, através do uso do 
quadro de funcionários da prefei-
tura de Iaciara como “laranjas”. 
Na decisão inicial, o Juízo da 29ª 
Zona Eleitoral de Posse pontuou 
que, no processo de prestação de 
contas de campanha, foi identifi-
cado o recebimento de doações 
realizadas por vários funcioná-
rios da prefeitura, totalizando 
R$ 48.140,00. A situação causou 
estranheza pelo fato de que todo 
esse montante foi concentrado e 
recebido em apenas 9 dias, bem 
como por haver padronização 
de valores, dias e horários em 
47 dos 52 depósitos recebidos.

 DELITO

A professora de um colégio 
municipal de Posse, filmada 
durante uma aula falando para 
estudantes que ser homossexu-
al é impuro, foi indiciada pela 
Polícia Civil. De acordo com o 
delegado Joaquim Adorno, titu-
lar da Delegacia Especializada 
em Crimes Raciais e Delitos 
de Intolerância, Maria Elizete 
Anjos foi indiciada pelo crime 
de racismo por homofobia. “Con-
cluímos que a fala [feita por ela] 
induz o preconceito e o ódio à 
comunidade LGBTQIA+. É um 
discurso de ódio”. O delegado 
ainda explicou que, com a inves-
tigação, foi possível perceber que 
esse tipo de fala era “recorrente” 
no cotidiano da professora. Na 
época em que a gravação feita na 
escola municipal de Posse e com-
partilhada nas redes sociais, a 
professora declarou que não agiu 
de maneira preconceituosa. A 
gravação aconteceu durante uma 

aula de inglês para alunos do 1º 
ano do Ensino Médio. No vídeo, 
a professora aparece dizendo que 

muitas vezes os adolescentes 
estão confusos com relação à 
sexualidade devido a hormônios, 
mas que relacionamento entre 
pessoas do mesmo sexo é errado. 
“Se você é homem, foi feito para 
mulher e mulher para o homem. 
E o que foge disso é impuro”, 
disse a professora. No vídeo, 
Maria Elizete ainda afirma que, 
caso quisessem chamá-la de ho-
mofóbica, que poderiam chamar. 
Em nota, a professora também 
disse que “não são verdadeiros 
os supostos comentários homo-
fóbicos atribuídos a mim” e que 
que sempre lutou e prezou para 
que todos mereçam respeito, seja 
pela suas condições, palavras e 
pensamentos. Na época, a Se-
cretaria Municipal de Educação 
e Cultura de Posse disse que 
tomou conhecimento dos vídeos 
gravados, que investigava o caso 
e que não compactua com mani-
festações de preconceito.

prefeitura em 2021 e 2022 de 
locação de caminhões, resulta-
ram em desvios da ordem de 
um milhão de reais, afirma o 
promotor Douglas Roberto Ri-
beiro de Magalhães Chegury. A 

decisão judicial também deter-
minou a suspensão de execução 
de contratos e de pagamentos 
para as empresas e empresários 
e a proibição de contratação. 
As buscas, prisões e proibições 

foram autorizadas pelo Juízo da 
3ª Vara Criminal de Formosa e 
contaram com apoio de equipes 
da Polícia Civil, do GAECO/
MP-GO e Centro de Inteligên-
cia do MP-GO.

Contadora de cédulas em uma das casas  Dinheiro em espécie apreendido  Valores estavam escondidos 

 Joaquim Adorno. Delegado 

Willian. Atual prefeito
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 NEGÓCIO

Goiânia está entre as seis melhores 
cidades para investir no mercado imobiliário

A venda de imóveis 
em Goiânia tem 
crescido, chegando 

a registrar números acima de 11 
mil unidades vendidas por ano, 
destaca o presidente da Associa-
ção das Empresas do Mercado 
Imobiliário de Goiás/Ademi-
-GO, Fernando Razuk. Em 

2021, o mercado fechou o ano 
com o maior volume de vendas 
desde 2011, quando foram co-
mercializadas 11.504 unidades. 
O aquecimento nas vendas, que 
confirma a solidez da preferência 
pelo investimento em imóveis, 
coloca a capital goiana entre as 
10 melhores cidades para fazer 

negócios no mercado imobiliário, 
segundo ranking 2022 da consul-
toria Urban Systems. Para a lista, 
foram analisados municípios com 
mais de 100 mil habitantes, e em 
seis eixos econômicos: comércio, 
serviço, indústria, mercado imo-
biliário, educação e agropecuária. 
Foram eleitos os 100 melhores 
municípios brasileiros, entre 
capital e interior. Goiânia tam-
bém se destaca entre as capitais 
brasileiras com o maior índice de 
área verde por habitante do País 
e, mundialmente, só perde para 
o Canadá. 

 Capital goiana. Qualidade 


